

Cerdán

N.º 163

Año VIII

# Vida Aguilense

SUBSCRIPCIÓN

En Aguilas, un mes . . . . . 0,40

Fuera, trimestre . . . . . 1,50

REVISTA DECENAL

Aguilas 24 de Agosto 1919

REDACCIÓN

Y ADMINISTRACIÓN

CONDE DE ARANDA, 28

## La farsa del ferrocarril Aguilas-Cartagena

### Los políticos de arriba

Ya no es apático, es algo más grave, más importante, algo que destruye todas las aspiraciones, todas las ilusiones y todo el progreso de un pueblo que sufre y padece las actuaciones de los malos políticos, de los que un día y otro nos representan la misma farsa y vienen con las mismas monsergas y las mismas ficciones para pedirnos nuestro voto, como quien viene a un país de necios o de ignorantes. Ayer nos ofrecieron un ferrocarril que hoy ayudan para que nos lo quiten: el de Aguilas Cartagena. Y esto que es una usurpación a los derechos adquiridos, debe llenar nuestras venas de sangre y nuestro corazón de civismo para evitarlo a todo trance, siempre obrando con la luz de la razón y de la justicia, que es la luz del triunfo.

Esos señores son los diputados, los cuatro *patricios*, los de antes y los de ahora y los de toda la época; gente que no lleva otra finalidad que su propia conveniencia; la política la tienen como un oficio o carrera; estudian para político, como si estudiaran para ingeniero o médico. No es necesario tener el cerebro muy esclarecido, basta con un poco de cinismo y un buen *compadre*, y ya está la carrera.

### Los políticos de abajo

Los políticos de abajo, los que tienen comunicación con el pueblo, los hay cómplices de la causa de los de arriba y los hay ignorantes como los demás; en el caso que nos ocupa, no queremos atribuirle la complicidad, es un calificativo grave que pu-

diera dar origen a las iras de la masa popular.

Llamámosle confiados, creyentes de los de arriba y apáticos, si es preciso, en todo el proceso del asunto.

Allá, por el año 1915, cuando un rayo de luz llevó a nuestra inteligencia la perspectiva de lo que iba a acontecer, y en virtud a ello, lanzamos a la publicidad una hoja extraordinaria detallando los peligros que se nos avecinaban y eccitando la actividad de las clases directivas de la política, estas se agolparon sobre nosotros como falseadores de la verdad. Y ya ven ustedes, como nuestras vaticinaciones de aquel entonces, es la realidad de hoy. Ahora en su fuero interno, confesarán su error, y no creemos que nuevamente incurrirán en el mismo; pues, si ello sucediera, sería cosa de arrojarlos de la política para siempre, por traidores a su pueblo.

Por encima de las pasioncillas políticas, envenenadas por el odio y las rencillas partidistas, deben reinar aun que no sea más que para esta obra del pueblo, que es nuestra propia obra, la unión de todas las voluntades y de todos los esfuerzos, puesto que todos los beneficios son también para todos.

### Cámara de Comercio y demás entidades

La Cámara de Comercio, por su cualidad de tal y las demás entidades, p r representar a las fuerzas vivas de la población, deben poner al servicio de esta causa todo cuanto valen y significan, elevando protestas y organizando mítines, que lle-

